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木津川市立図書館協議会 会議経過要旨

会 議 名 令和５年度 第２回 木津川市立図書館協議会

日 時
令和５年１１月２４日（金）

午後２時～午後３時４５分 場 所
木津川市役所加茂支所

２階 会議室

出 席 者

委 員

■：出席

□：欠席

■米田 崇会長 ■下浦悦子副会長 ■池田加津子委員

■福森真知委員 ■中村景子委員 ■橋本京子委員

■杉本秀子委員 ■河合正俊委員 ■田中啓之委員

事 務 局
久保図書館長、神田中央図書館係長、中川山城図書館担当係長

森井加茂図書館主査

傍 聴 者 ０名

議 題

① 令和５年度課題の経過報告について

・長寿命化に係る中央図書館の改修について

・奈良市北部図書館の利用状況

・書架の再整備について

・図書館システムの更新について

・返却ポストの設置について

② 令和５年度上半期運営の報告について

・令和５年度各種事業４月～１０月実施分について

・全館上半期貸出ベストリーダーについて

③ その他

・次回の協議会について

・令和６・７年度図書館協議会委員の継続意思確認について

④ 加茂図書館見学

会議結果要旨

１ 開会

開会宣言

委員９名全員の出席により、会議が成立していることを確認した。

２ 会長あいさつ

米田会長からあいさつがあった。

３ 議題

米田会長が議長となり、議事を進行した。

① 令和５年度課題の経過報告について

事務局より資料１により説明した。
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説明内容について、一定の了解を得た。

② 令和５年度上半期運営の報告について

・令和５年度各種事業４月～１０月実施分について

・全館上半期貸出ベストリーダーについて

事務局より資料２・３により説明した。

説明内容について、一定の了解を得た。

③ その他

次回の協議会について

事務局から２月２９日（木）の午後での開会を提案した。

開催場所について、中央図書館もしくは山城図書館での開催を提案した。

開催場所については、山城図書館での開催希望が多かったため、第３回

の開催場所は山城図書館(アスピア山城会議室)に決定した。

令和６・７年度図書館協議会委員の継続意思確認について

委員の任期が令和５年度末までとなっており、後日郵送により継続意思

確認票の送付依頼を行うことを提案し了解を得た。

４ 副会長あいさつ

下浦副会長から閉会のあいさつがあった。

５ 閉会

６ 加茂図書館見学

会議経過要旨

◎：会長

○：委員

⇒：館長

→：事務局

１ 開会

会議結果要旨のとおり。

２ 会長あいさつ

会議結果要旨のとおり。

３ 議題

① 令和５年度課題の経過報告について

【資料】資料１

・長寿命化に係る中央図書館の改修について

・奈良市北部図書館の利用状況

・書架の再整備について

・図書館システムの更新について

・返却ポストの設置について

【説明】

事務局より資料１に基づき説明した。

長寿命化に係る中央図書館施設改修工事の進捗状況
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現在、館内壁面の経年劣化による塗装とトイレの洋式化等の追加工事

を検討している。実施となれば翌年１月から３月末まで日曜日も含め

休館対応が必要になる。

日曜日開館による中央図書館の１０月度平均貸出冊数、加茂・山城図

書館の１０月度平均貸出冊数を令和４年度数値を比較した。

中央については、昨年度と比べほぼ倍近くの貸出冊数となっている。

加茂・山城についても、貸出冊数が増加しており、中央図書館休館に

より他館を利用いただけていると分析している。

奈良市北部図書館の利用状況について、９月末現在における貸出者数、

貸出冊数、電子図書館貸出者数は昨年度と比較して増加している。利

用案内の周知は１０月広報により行っているが、継続して行っていく。

書架の再整備について、令和５年８月１５日付け、キハラ（株）大阪

支店と契約を締結した。木製書架２連５段×６台購入し、約４，８０

０冊開架を見込んでいる。設置場所は、図書館吹き抜けの下に整備し、

児童書の配架を予定している。納品は１２月上旬予定で、納品後、順

次配架を行っていく。

図書館システムの更新について、７月にプロポーザル提案により決定

したＮＥＣネクサソリューションズ(株)と協議を継続中である。（３回

実施）データ移行等の更新作業を来年３月１日から２週間程度を予定

しており、その期間については３館休館を予定している。また、シス

テム更新と併せ、図書館ホームページのリニューアルも行う。

返却ポストの設置について、木津川市州見台にある商業施設のガーデ

ンモール木津川２階かるがも園前に設置（１０月末）し、１１月１日

から運用を開始した。多い時で５０冊程度の返却（ほぼ満杯状態）と

なっている。平均で約２０冊程度の返却で、回送を派遣委託している

シルバー人材センターに回収を依頼している。

【主な質疑・応答、意見】

〇：追加工事を実施するか決まっているのか。

⇒：追加工事を実施する方向で検討している。
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〇：実施した場合は日曜日も含めて開館できなくなるのか。

⇒：１月から３月末(予定)まで日曜日も含めて休館になります。

〇：ｗｅｂ予約したものも中央図書館で受渡しできないのか。

⇒：館内の内壁塗装を行う予定であり、図書に養生シートを掛けることに

なり、開架している図書はWEB予約できない。現時点では新刊図書は

開架せずカウンター内に置くことが可能のため予約いただけるよう検

討している。受渡しは加茂もしくは山城図書館に行っていただくこと

になる。

〇：非常に不便になると考えられ、他に手だてはないのか。

⇒：養生は図書を汚さないことが前提となり、現在のところ他の手だては

考えていない。また、この工事によってきれいな状態になり、トイレ

を洋式化することで、使い勝手も良くなるので少しの期間我慢いただ

きたいと考えています。

◎：ガーデンモール内のブックポストの返却本が最大５０冊と説明があっ

たが、そこまで入るのか。

→：先週の日曜日にポストの中を確認したが、そのときは少し小さめの文

庫本が多く入っていたが、まだ少し余裕があったと司書職員から報告

があった。図書の大きさによっては、３５冊程度でもいっぱいになる

ことがある。図書の大小により最大７０冊程度は入るものと想定して

いる。

② 令和５年度上半期運営の報告について

【資料】資料２・資料３

・令和５年度各種事業４月～１０月実施分について

・全館上半期貸出ベストリーダーについて

【説明】

４月～１０月実施分の３館各種事業と全館上半期貸出ベストリーダー

上位５位(貸出回数の多い図書)について、資料２・３に基づき説明し

た。

【主な質疑・応答、意見】

〇：加茂図書館の段ボールで作成されたガチャガチャポンが良くできてい

る。何回かシールを集めた人に一回、回してもらっているのか。
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→：３館共通で読書スタンプに一冊一スタンプを押してもらう取り組みを

している。加茂図書館では２０冊借りていただいたらガチャガチャを回

してもらい、カプセルに入ったプレゼントを渡している。

〇：子どもたちの反応はどうですか。

→：回すことが楽しみで、すぐスタンプをためてもらえている。

プレゼントより回すことを喜んでもらっている。

〇：山城図書館ではどうですか。

→：山城では読書スタンプ１００個ためてもらった子どもにガチャガチャ

をしてもらいプレゼントを渡している。プレゼントの中身は小さな本

が入っており、親御さんに喜んでいただいている。

スタンプラリーとしてスタンプを集めることに喜びを感じてもらって

いる。図書館に来館して楽しいことができると思ってもらえたら良い

と考えています。

〇：明るい図書館、いろんな工夫をしてもらえていると感心しています。

加茂図書館のおすすめ本の福袋について、何冊くらい入っているのか。

→：就学時用と低学年・高学年用で一つ３冊×３セット×職員１０人で９

０冊の貸出となっている。全部貸出となっている。

〇：子どもたちの取り組みはすばらしいが、図書館は生涯学習の対象と思

われるので、大人・高齢者に対しても福袋やスタンプラリーなど何か

できれば楽しいと思う。

〇：以前、加茂図書館で大人向けとして２冊くらい包装紙で包んであり

本の中身が一行くらい書いてあったようなことをされていたと思う

が。

→：最初の本の書き出しを本の表紙に書いて、どのジャンルかわからない、

最初の一行のあらすじだけで選んで借りてもらうようなことはしたこ

とがある。

〇：普段自分で手に取らないような本が結構入っていたり、あまり借りら

れていない本や図書館員のおすすめ本が入っていたのか。どのような

感じて選ばれていたのか。

→：図書館職員が読んで知っている本や最初の一行と最後の結末が違うよ

うな本を選書していた。

山城図書館で行っている図書館探検隊の事業て保護者から大人向けは

ないのか等のご要望をいただいている。普段図書館で見れないところ
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など興味を持たれていると思われる。来年度は大人向けを検討したい

と考えている。

〇：本の修理なども見せてもらえたら良いかと思う。

〇：以前、本の修理をどこかと連携して行っていたが一度参加したことが

ある。講師は宇治の図書館の方が来て教えていただいたことがある。

司書の仕事を知っていただくことも大事だと思う。

◎：山城図書館の事業でテントｄｅ読書に１８名の参加をしていただいて

いるが、テントは何張りくらい立てているのか。

→：２張立てている。テントはホームセンターで売っている簡易的なテン

トになっている。図書館の南側の芝生のところで行っている。

◎：各種事業を行うＰＲはどのように行っているのか。

→：基本は広報きづかわに掲載しているが、人気のある事業については、

各館で募集を行っているものもある。図書館に来館している方には周

知できるようにはしている。

〇：ホームページにも掲載しているのか。

→：読書週間の行事は掲載している。募集人数に限りがあるものは館内掲

示としている。

◎：テントｄｅ読書９組１８名の参加は親子が多いのか。

→：親子や友達での参加となっている。開催は土日祝のみであったが、今

年は天候が悪く開催できないこともあった。

③ その他

次回の協議会について

会議結果要旨のとおり。

令和６・７年度図書館協議会委員の継続意思確認について

会議結果要旨のとおり。

４ 副会長あいさつ

会議結果要旨のとおり。

５ 閉会

６ 加茂図書館見学

以上

その他特記事項 なし


